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北秋田市教育委員会 

令和４年１１月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和４年１１月２４日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 第三会議室 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時２８分 閉会：午後２時５０分 

 

４．出 席 委 員   教育長職務代理者：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小坂 竜也      総務課総務係長（書記）：工藤 留理子 

           総務課長：小笠原 隆      北部学校給食センター所長：笹代孝徳 

学校教育課長：山田 理     義務教育係長：藤田 学 

生涯学習課長：小塚 重光    生涯学習係長：中島 礼美 

スポーツ振興課長：野呂 雅弘   

世界遺産推進係長：榎本 剛治 

                                

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  （１）各課長所管報告 

・総務課 

① １１月行事報告及び１２月行事予定 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

・学校教育課 

              ① １１月行事報告及び１２月行事予定 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課  

① １１月行事報告及び１２月行事予定 

・スポーツ振興課 

① １１月行事報告及び１２月行事予定  
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９．附 議 案 件 

（１）議案第39号 令和４年度北秋田市一般会計補正予算（第８号）の北秋田市議会提出に 

ついて 

 

１０．そ の 他  

 

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

委員 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

委員 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

小笠原総務課長 

 

 

ただいまから、11月の定例教育委員会を開会します。 

 

本日は、教育長から欠席する旨、届出されておりますので、地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第13条第２項の規定により、議事の進行は教育長職務代理者の

佐藤正俊が務めさせていただきますのでよろしくお願いします。 

 

それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は蒔苗委員にお

願いします。 

 

はい、分かりました。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されてい

る10月定例教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいま

すか。 

 

ありません。 

 

ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいで

しょうか。 

 

はい。 

 

承認とします。 

続いて、次第３番「諸報告」です。 

 

教育長の動静については、次回の定例教育委員会で併せて報告いたします。 

  

 （１）各課所管事項の報告について、初めに総務課からお願いします。 

 

＜11月行事報告及び12月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜総務課報告概要＞ 
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小笠原総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生16名(中学生12名、小学生４名)前月比増減なし。 

        体験入園 市内小学生１名。 

 見学   市内小学生１名。 

（２）活動報告 資料のとおり。  

  

２．教育留学推進事業 

 （１）長期教育留学 生活改善型 中学生１名。 

 （２）短期教育留学 12月24日から27日まで実施予定。募集人数は小学６

年生から中学３年生までの15名程度。 

 

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

 11月８日、秋田県市町村教育委員会連合会及び秋田県都市教育長協議会合同研修

会に参加しましたが、初めて国の機関の方の説明を聞く機会をいただいて良かったと

思います。先に取り組んでいる大館市や能代市の教育長のお話を伺うことができまし

たし、佐藤教育長が合同で考えていること等、北秋田市の子どもたちの部活動、学校

の規模によらず部活動の機会をもってもらいたいという気持ちを強くすることができ

ました。 

 

 藤本委員からお話がありましたが、私たちも講演を聞かせていただきました。（講

師は）以前、県教育委員会に課長として来られて、佐藤教育長と親しくされている方

で、教育長もいろいろと質問されていましたし、これからしっかり取り組んでいかな

ければならない内容でありました。山田学校教育課長、（研修会で）何か感じられた

ことはありますか。 

 

 方向性はある程度見定めることが出来ましたが、取り組まなければならない課題が

山積みで、皆さんと情報共有しながらしっかりと進めていかなければならないと改め

て再認識させられた研修会でした。大館市では11月14日に１回目の準備委員会を開

催したということでしたので、当市でも１回目の立ち上げを早くしたいと考えており

ます。 

 

 子どもの人数がどんどん減っていく中で、北秋田市は早く取り組んでいかなければ

ならない課題だと思いました。例えば、指導者が二人いて、平日は学校の監督、土日

は地域から選ばれた方が指導にあたるとなると、監督よりもスポーツの技能の高い方

が教えることによって、両者が上手くいくものなのか、分かれてしまいそうな感じが

して、私であれば一本化した方が良いのではないかと思いながら話を聞いてきまし

た。 
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佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 同感です。近くの市町村も早めに取り組んでいるようですので、子どもの数も少な

くなっていますし、早めに立ち上げて指導者の確保をしなければならないと思いま

す。 

 他に、あきたリフレッシュ学園の活動報告の中にリンゴ収穫体験がありますが、合

川のリンゴ農家さんととある会の役員会で同席しておりまして、昨年からぜひ収穫さ

せてほしいということと、木から直に収穫したものを食べてみたいとお願いしたら1

年越しで農園に行くことができましたら、たまたまあきたリフレッシュ学園の皆さん

が、大変生き生きと無駄話もしないで一生懸命がんばっていて、大変感動して帰って

きました。ああいった姿をいろいろな方に見てもらいながら、子どもたちを激励して

育てていければと思って帰ってきました。 

 

 ありがとうございます。昨年は61箱収穫したので今年は62箱を目標にしていまし

たが、収穫の手伝いをされる方が多くて、箱を積み上げる間もなく次々に運ばれてし

まって、何箱収穫できたか分かりませんでしたが、佐藤英樹委員が話されたように相

当がんばって収穫していました。伊東農園さんにはありがたいと言っていただきまし

たので、来年もまたがんばりたいという思いでいます。 

 

 他にございませんか。 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び

児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開とし

てもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

 

 皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容については

非公開で報告します。 

 では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

＜11月行事報告及び12月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり。 

＜学校教育課報告概要＞ 

１． 児童・生徒数 11月１日現在 1,565名 前月比１名増。 

２． 不審者等の情報 なし。 

３． クマやサルの目撃情報への対応 なし。 

４． 義務教育学校阿仁学園の開校に向けて 

・２学期ＰＴＡで保護者負担案件やスクールバスの計画について説明。 

５． 森吉地区学校再編に向けて 

・２学期ＰＴＡ等で今後の取り組みについて説明。 

  

 ＜非公開資料説明＞ 
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佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

笹代北部学校給食

センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 不登校についてですが、保健室やあきたリフレッシュ学園などどことも関りがない

子どもたちについては、教育委員会がどうこうではなく、学校がしっかりと手を打た

なければならないことだと思います。長いスパンではなくて早急に対応しなければ、

特に中学校は３年間しかありませんから、できるだけ積極的に働きかけることが大事

ではないかと感じています。 

 

 睡眠障害や朝起きられないなどの不登校の子どもたちの割合はどのくらいですか。 

 

 明確にお答えできる資料を今は持ち合わせておりませんが、各校とも生活の様子に

ついては把握していると思います。睡眠障害とか発達障害とか、そちらの方の視点か

ら光をあてなければいけないと考えているところではありますが、今お答えできる統

計的なデータは持ち合わせておりません。 

 

 小児の精神科領域では、睡眠障害の医学的な治療をすることによって不登校が改善

された事例もあるようですので、積極的に調査して、適応となる人は医療機関にかか

るようにすれば良いのではないかと思うのですが。 

 

 ご助言ありがとうございます。睡眠障害をはじめ、様々な目に見えないところに起

因していることもあると思いますし、それに光をあてることに取り組んでいきたいと

思います。 

 

新型コロナウイルス感染症、北秋田市でも爆発的に増えてきているようですが、子

どもたちが感染して学校を欠席すると、給食費の返還作業を事務方がやっていると思

いますが、非常に複雑で大変であると耳にしております。現場でそういった声が聞か

れていないかお尋ねします。 

 

 日々コロナ陽性者が出て、その周りで濃厚接触者、自宅待機対象者となる人がいて

学校を休むわけですが、感染症に係る休みになりますので規則で定めているとおり給

食費を返還することになります。その事務的な作業は、学校の養護教諭が校内で取り

まとめをして各給食センターに報告をいただきます。先生方も多忙のため事務が煩雑

になり、最初に報告されたものにすぐ追加で修正や変更になり、集約する側（給食セ

ンター）でも大変苦労しているところです。ですがやらなければならないことです

し、事後になっても遡って集約することはやらなければならないと考えておりますの

で、確実なところを報告いただくように学校にお願いしているところです。 
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佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

 担当されているところは大変でしょうが、対応の方よろしくお願いします。返還金

についは、保護者は敏感になっていると思いますので、正確に返還できるように今後

努めていただきたいと思います。 

 

他にございませんか。 

 なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜11月行事報告及び12月行事予定について報告＞ 

資料のとおり。 

  

 ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 11月３日、浜辺の歌音楽祭に行かせていただきました。特に大阿仁小学校が、先

生方もステージに立たれて、とても気持ちよさそうに歌われていました。記念になっ

たのではないかと拝見しました。どの団体も素晴らしい歌声で、今年開催することが

出来て本当に良かったと思いました。また、今、読書まつり期間ということで、森吉

にも鷹巣にも同じのぼり旗が立てられていますが、市全体で取り組んでいることが分

かります。鷹巣図書館に行きましたが、各コーナーがとても充実していて、なかなか

奥の本棚にたどり着くことが出来ないほどでした。本を借りに行くことだけではなく

て、そこで知ることとか見て楽しむものがあって、滞在時間が長く楽しく過ごすこと

ができてとても気持ちが良かったです。特に、高校生が手書きで本を紹介しているコ

ーナーがとても良かったので、高校生にとっても居心地の良い場所なのだと感じまし

た。 

 

浜辺の歌音楽祭は、コロナ禍でしたので、出演された皆さんは他の学校の合唱を聞

くことなく帰っていただきましたが、他の学校の歌を聞くということも勉強になるの

ではないかと教育長と話をしております。来年以降は他校の歌も聞くことが出来るよ

うな体制を作っていただきたいと思っています。特に今年度で閉校になる学校は、歌

う前にそういったお話をしてくださったので、聞いている方にも熱いものが伝わった

のではないかと感じました。読書まつりののぼり旗については、図書館運営委員会の

中で読書まつりらしい雰囲気を出してはどうかという提言があり、今年度のぼり旗を

作成しまして鷹巣図書館、森吉図書館、合川公民館図書室等に設置しております。各

図書館、図書室とも工夫を凝らして司書、職員ががんばって様々なコーナーを作って

いますので、本日こういったお話があったということを伝えたいと思います。 

 

他校の歌を聞くということは、とても大事なことだと思いますので、ぜひ来年は計

画していただきたいと思います。 

 

 他にございませんか。 

ないようでしたら、次にスポーツ振興課からお願いします。 
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野呂スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長職務代

理者 

藤本委員 

 

 

野呂スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

各課長 

 

佐藤教育長職務代

理者 

委員 

 

佐藤教育長職務代

理者 

委員 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

 

事務局 

 

 

佐藤教育長職務代

理者 

 

 

＜11月行事報告及び12月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり。 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 （オリックス・バッファローズの）中嶋監督が帰郷されてのイベントの予定などは

ありませんか。 

 

 今年度のスポーツ協会のスポーツ賞のこともありますが、今後、関係部署と相談さ

せていただきたいと思います。 

 

他にございませんか。 

なければ次に、次第４番「案件」に移ります。（１）議案第39号 令和４年度北秋

田市一般会計補正予算（第８号）の北秋田市議会提出について 説明をお願いしま

す。はじめに総務課長。 

 

＜議案第39号説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

ありません。 

 

なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決とします。 

 

 続いて、次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会について、

事務局からお願いします。 

 

 次回の定例教育委員会は、12月22日木曜日、午後１時30分から北秋田市役所第

２庁舎 １階 第三会議室を予定しております。 

 

（２）その他ですが、何かありますか。 

なければ、これをもちまして、11月定例教育委員会を閉会いたします。 

 

 （午後２時５０分閉会） 


